

会 議 録

- 1 附属機関の会議の名称 水戸市妻里市民センター運営審議会
- 2 開催日時 令和6年7月5日（金）13時30分から14時30分まで
- 3 開催場所 水戸市有賀町2242 水戸市妻里市民センター 会議室
- 4 出席した者の氏名
 - (1) 委 員 本田 詔一，柳林 悟，山下 恵子，傳谷 光江
 - (2) 執行機関 青木 伸一，秋葉 幸代
- 5 議題及び公開・非公開の別
 - (1) 令和6年度運営方針及び重点目標について（公開）
 - (2) 令和6年度事業計画について（公開）
 - (3) 令和5年4月から令和6年3月までの使用状況について（公開）
 - (4) その他（公開）
- 6 非公開の理由 なし
- 7 傍聴人の数（公開した場合に限る。） 0人
- 8 会議資料の名称 令和6年度第1回水戸市妻里市民センター運営審議会
- 9 発言の内容

執行機関 ただいまから令和6年度第1回水戸市妻里市民センター運営審議会を開会いたします。本日は、附属機関会議の規程により、公開となっております。

本日の出席者ですが、委員6名中、4名の出席です。2分の1以上の出席がありますので、条例により運営審議会の開催が成立しますことを御報告いたします。

なお、本日は傍聴人がいないことを併せて御報告いたします。

それでは、これより議事に入らせていただきます。

条例12条の「審議会は、会長が招集し、会長は、会議の議長となる」に基づき、運営審議会を進めてまいります。それでは、議長、御挨拶をお願いします。

議 長 ー 挨 拶 ー

議長 それでは、早速、議事に入ります。
議題(1)「令和6年度運営方針及び重点目標について」の説明を事務局の方からお願いします。

執行機関 (1)について、1から3ページを読み上げ説明いたします。

－ 説 明 －

議長 ありがとうございます。ただいまの説明につきまして何か御意見等がありますか。

委員 会議室のブラインドについて、『開けないでください』の張り紙がしてあるが、操作してはダメなのですか。

執行機関 あるサークル団体が、ブラインドを上を開けきってしまい、下がらなくなってしまった事案があったため、開けるのを禁止にしました。すかせば明るくなるので、現状そのような対応にしております。

議長 私や___委員はコミュニティールームを使用しているので、ブラインドを問題なく操作できますが、一般のサークル団体は使い慣れていないため、操作禁止としていると思います。

委員 社会福祉協議会の『つまさとサロン』開催時にブラインドを開け、参加者にまわりの景色を見えるようにしたいのですが、どうしたらいいですか。

執行機関 どうしても開けたい時は、事務所に一声かけてください。

議長 ほかに何かありますか。

委員 ネットに市民センターの情報が載ったと聞きましたが、どこから入っていけばいいのか、また具体的にどのようなものを載せているのですか。

執行機関 水戸市のホームページから市民センターで検索すれば、出てきます。現在は、イベント情報や地区のコミュニティプラン等を載せています。今後、市民生活課と協議して、内容を充実させていく予定です。

議長 『住みよい妻里をつくる会』や『社会福祉協議会妻里支部』のイベントで載せてほしいものがあれば、センターに言えば載せていただけるのですか。

執行機関 職員に言っていただければ、ホームページに載せることができます。

委 員 載せ方は、市民生活課に頼んで載せてもらうのですか。

執行機関 妻里市民センター職員がシステム操作をして、ホームページにアップします。あと、地区だより『くれふし』を載せる予定です。以前にもお話ししましたが社会福祉協議会妻里支部の機関紙も載せることができます。

議 長 ほかに何かありますか。
それでは、次に進みます。(2)の事業計画について、説明をお願いします。

執行機関 - 説 明 -

議 長 従来 of 事業と新規 of 事業がございますが、このことについて、御意見、御質問等がありましたら、お願いします。

委 員 女性セミナーの教養講座の茶道教室ですが、今までに実施したことはありますか。

執行機関 茶道教室は初めての実施になります。過去の運営審議会においても和室の利用が少ない、お茶の道具一式揃っているのにもったいないとのお声をいただいたのを受け、今回実施するものです。

委 員 講師は決定していますか。また、何名募集ですか。

執行機関 講師は決定しています。募集人数については、和室のスペースも考慮して、15名としました。また、以前に茶道をしたいが正座できない旨のお話がありましたが、講師に確認したところ、正座できない場合は足を崩して問題ないとのことでした。

議 長 流派は何派になりますか。あと、参加費はいくらになりますか。

執行機関 石州流になります。徳川幕府の時代に広まった流派です。参加費については500円になります。今回は、女性セミナーでの単発開催となりますが、実施後アンケートをとり好評であれば、来年度は教室にしたいと考えております。

委 員 茶道と聞くと着物を着るイメージがあり、教室になった場合に毎回身なりを変えると相当な経費がかかるので、敷居が高いのではないですか。

執行機関 講師にも確認しましたが、普段着で全然問題ないとのこと。市民センターでの事業ですので、誰でも気軽に参加できる形態をとっています。

議長 本格的にやりたい方は正式な茶道教室にいかれば良いと思います。

委員 当日用意していくものはありますか。

執行機関 500円の参加費の中にお茶代、お菓子代が入っています。特に用意していくものはありません。

議長 行事の補足としましては、スポーツフェスタの日程が予定となっておりますが、この日で決定です。

委員 去年は雨天順延で、1週間後に開催になりましたが、今年度の雨天時の対応はどうなりますか。

議長 晴れていれば、昨年同様小学校グラウンドで開催、雨天時は小学校体育館で規模を縮小しての開催となります。

『つまさと子ども広場』については、12月15日に『クリスマス会』を、3月上旬に『卒業を祝う会』を予定しています。2回目の開催は『収穫祭』的なものを、前後の行事が立て込んでいるため、11月9日頃で検討しております。

あと、来年度の話になりますが、妻里小学校の校舎のリニューアル工事が始まる関係で、来年2月頃に仮校舎をグラウンドに設置することになります。おおよそグラウンド半分位を仮校舎が占有することになるため、小学校の運動会はもちろん、スポーツフェスタについても従来どおりに実施するのは困難になると考えられます。体育館を使用するか又は別な場所にするのか、参加者のことを考えると、例えばケーズデンキスタジアムで行うとした場合、そこまで皆さん来てはいただけないのではないかと、場所については考慮する必要があります。予定では、令和8年度中にリニューアル工事が完成し、9年度には新校舎に移ることになると思います。

このような事業計画で今年度は進めてまいりますので、皆様方の御協力をお願いします。

それでは、次に進みます。(3) 令和5年4月から令和6年3月までの使用状況について説明をお願いします。

執行機関 - 説明 -

議長 使用団体について、その他はどのような団体になりますか。また、住みよい妻里をつくる会はどの区分に入りますか。

執行機関 その他は主にサークル団体等になります。住みよい妻里をつくる会は社教団体の区分になります。

議 長 コミュニティルームで使用した分はカウントされていますか。

執行機関 長時間まとめて使用した場合は、件数・人数を計上しています。

議 長 説明にもあったように順調に利用者数は増加しています。私たちが市民センターを利用することで地域活動の活性化になり、皆様の利用が市民センター運営改善になると思いますので、今後ともよろしくお願ひします
それでは、次に進みます。（４）その他について説明をお願いします。

執行機関 - 説明 -

議 長 定期講座については、記載のとおりとなっていますので、御確認いただければと思います。その他、何かありますか。

執行機関 ____会長の挨拶の中で話がありましたホールのブラインド交換について補足させていただきます。ホールのブラインド2か所が故障していましたが、ブラインド全てロールスクリーンに交換いたしました。開閉方法はチェーンを引いて止めればそこで止まります。

委 員 ロールスクリーンを上げた場合、使用後はどうすればいいですか。

執行機関 使用前の下がった状態に戻して下さい。

議 長 ブラインドは電動なので一斉に開閉ができましたが、ロールスクリーンは手動なので全開にすると手間はかかります。半分位でも景色は見えるので、状況に応じて使用されればと思います。あと、ロールスクリーンの色ですが、周囲の壁とマッチしていいと思います。皆さんも後で確認されればと思います。

委 員 予約システムについて、今後どうなるかお伺いしたい。

執行機関 業者がまだ決定しておりませんが、今のところ令和7年度予約に合わせてシステムが稼働する予定です。詳細が分かりましたら、皆様にお知らせします。

委 員 （３）令和5年4月から令和6年3月までの使用状況報告書について、時間帯の中に夜間使用区分があるが、夜間は利用できるのですか。あと午前～午後について、使用件数が少ないがこの区分はどういう意味か教えてください。

執行機関 夜間はもちろん利用可能です。時間は18時から21時30分となっております。
妻里市民センターは、近くに民家がなく大きい音が出せる立地のため、主に音楽系団体の使用が多いです。あと、午前～午後の区分については、午前と午後を通して使用した団体をこの区分に載せております。

委員 妻里小学校の体育館について、エアコンは設置してありますか。

議長 現在、体育館は未設置です。来年度から校舎改修が始まるので、改修にあわせ、エアコン設置の予定と伺っています。

委員 分かりました。行事予定の中に小学校と合同で行う消防訓練がありますが、昨年度は7月に計画していましたが、熱中症指数の基準値超えのため実施できませんでした。私は中原女性防火クラブに所属しているのですが、消防訓練の際に小学生に渡す粗品を用意しているのですが、今年度も昨年同様暑さのため実施できないのではないかと思います。体育館で縮小してできればと考え質問しました。

議長 最近の四季の傾向は、夏は猛暑、冬は暖冬であることから消防訓練については、冬に実施するのがいいのではないかと思います。

その他にありますか。ないようなので、これで議題を終了します。今後の進行を事務局にお願いします。本日はありがとうございました。

執行機関 会長、進行をありがとうございました。委員の皆様、長時間にわたり、色々御意見をいただきありがとうございました。

以上をもちまして令和6年度第1回水戸市妻里市民センター運営審議会を終了いたします。